



SOZIALDEMOKRATISCHE PARTEI DEUTSCHLANDS
FRAKTION IN DER GEMEINDEVERTRETUNG

An die
Vorsitzende
der Gemeindevertretung Hammersbach
Frau Ursula Dietzel
- Rathaus -
63546 Hammersbach

06.07.2022

Sehr geehrte Frau Dietzel,
die SPD-Fraktion bittet Sie, den folgenden Antrag zur Beratung und Beschlussfassung weiterzuleiten:

Antrag:

Die Gemeinde Hammersbach stellt im Rahmen ihrer Vereinsförderung für die Sport treibenden Vereine Defibrillatoren zur Verfügung und gewährleistet eine sachgerechte Handhabung durch die Einweisung von Vereinsmitgliedern. Der Gemeindevorstand bemüht sich um Fördermittel. Sollte die Anschaffung nicht in einer Tranche möglich sein, erstellt der Gemeindevorstand eine Prioritätenliste.

Begründung:

Mit den Defibrillatoren für Sportstätten ergänzt die Gemeinde die bereits vorhandenen Geräte im Bürgertreff, im Historischen Rathaus und im Martin-Luther-Haus auf sinnvolle Weise.

Der plötzliche Herzstillstand aufgrund von Kammerflimmern außerhalb eines Krankenhauses ist eine häufige Todesursache. Schnelle Defibrillation ist die effektivste Möglichkeit, die Überlebensraten zu erhöhen. Aus diesem Grund werden im öffentlichen Raum, z. B. an Bahnsteigen, in öffentlichen Gebäuden und an zahlreichen weiteren Orten, Defibrillatoren vorgehalten.

Körperliche Aktivität kann ein Auslöser für den plötzlichen Herzstillstand sein. Eine Möglichkeit, diesen meist tragischen Fällen zu begegnen, sind Defibrillatoren, die an den Sportstätten, z. B. den Trainingseinrichtungen, Sport- und Fitnessstudios, angebracht werden, um schnell reagieren zu können.

An Sportstätten vorhandene Defibrillatoren können die Wahrscheinlichkeit für neurologisch unversehrtes Überleben deutlich erhöhen. Entscheidend ist in diesem Zusammenhang auch, dass die korrekte und zügige Verwendung eines Defibrillators sichergestellt werden kann. Schulungen des Personals oder Übungen zur Handhabung sind daher sinnvoll. Wünschenswert ist, dass die in Hammersbach vorhandenen medizinischen Kompetenzen (Ärzte, Pflegedienste, Rettungsdienste, Voraushelfer) die notwendige Schulung von Vereinsverantwortlichen übernehmen.

Mit freundlichen Grüßen

Wilhelm Dietzel
Fraktionsvorsitzender